

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 07 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Construirán campus UAEM en Yautepec

Nacional: La CNTE presenta en Gobernación queja formal por la venta de pruebas Enlace

SALUD

Estatal: Arrancan actividades del Reciclatón 2013 en el marco de la Expo Verde 2013 en Jiutepec

Nacional: Piden activistas aprobar el reglamento de la ley contra la trata de personas

Internacional: Perturban el sueño los teléfonos inteligentes

ECONOMÍA

Estatal: Liquidan ayuntamientos su adeudo a Conagua

Nacional: Rechaza SE concesiones por acuerdos comerciales alcanzados con China

Internacional: Chrysler retira 630 mil vehículos en el mundo

POLÍTICA

Estatal: Mireya Arteaga Dirzo es la nueva consejera del IMIPE

Nacional: El 80 por ciento de intimidaciones a periodistas proviene de las autoridades: CDHDF

Internacional: Vermont despenaliza posesión de marihuana

EDUCACIÓN

Estatal:

Construirán campus UAEM en Yauatepec

En cumplimiento a uno de los compromisos hechos con los jóvenes de la región, el Gobierno de la Nueva Visión de manera coordinada con el ayuntamiento de Yauatepec y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acordaron iniciar el proyecto para la apertura de un nuevo campus en este municipio, que atenderá la demanda de cientos de estudiantes que no encuentran la oportunidad para continuar con su formación profesional. El rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, el presidente municipal de Yauatepec, Agustín Alonso Mendoza y el secretario de Información y Comunicación del Gobierno del Estado, Jorge López Flores, recorrieron algunos de los lugares que pudieran ser utilizados para la edificación de este nuevo campus universitario, para lo cual se confió tener el apoyo del Comisariado Ejidal. En este contexto, Alejandro Vera, Agustín Alonso y Jorge López se trasladaron a las instalaciones de la ahora extinta NUTRIMOR, lugar en donde se entabló un diálogo con autoridades ejidales para determinar la factibilidad de que el comité del Comisariado contemple la posibilidad de donar ese predio para la construcción del campus. Al respecto, Guadalupe Abarca Salgado, Comisariado Ejidal de Yauatepec, manifestó su confianza de que luego de conocer este proyecto, la opinión de sus compañeros será favorable, sin embargo acotó que es necesario llevar a cabo el consenso para así poder avanzar a paso firme.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Alberto Millán); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.6, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción) y **La Opinión de Morelos**, p.7, (Sin firma).

Alista UAEM examen de ingreso a preparatorias

Todo está listo para que este próximo sábado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aplique el examen de colocación para los aspirantes al nivel medio superior, con 3 mil 280 espacios disponibles de nuevo ingreso. El departamento de selección y admisión de la Dirección General de Servicios Escolares de la Máxima Casa de Estudios, dio a conocer que se registraron 5 mil 21 aspirantes a través del portal web www.uaem.mx, de los cuales 3 mil 503 completaron el procedimiento y realizaron el canje de ficha. El nivel medio superior de la UAEM lo integran la Preparatoria de Cuautla con dos turnos; la Preparatoria Diurna número uno; la Preparatoria Vespertina número uno, ambas ubicadas sobre el Paseo Cuauhnáhuac en Cuernavaca; la Preparatoria número dos, con dos turnos, la cual se ubica en la colonia Alta Vista de la capital morelense. La Escuela de Técnicos Laboratoristas ubicada en el Campus Chamilpa y en el interior del estado las Preparatorias de Tres Marías en Huitzilac, la de Tlaltizapán, Puente de Ixtla y Jojutla. En las instituciones del nivel medio superior de la Máxima Casa de Estudios se realizará el examen de colocación a partir de las 9 de la mañana, mientras que la Escuela de Técnicos Laboratoristas aplicará examen del Centro Nacional de Evaluación.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Todo listo en la UAEM para examen a bachilleres

Más de tres mil 280 aspirantes a nivel bachillerato realizarán este sábado su examen de ingreso a la universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), esto luego de que casi dos mil habían solicitado participar en el proceso de selección, pero no concluyeron sus trámites. De acuerdo a la información presentada por el Departamento de Selección y Admisión de la Dirección General de Servicios Escolares de la máxima casa de estudios, en total registraron 5 mil 21 aspirantes a través del portal web www.uaem.mx, de los cuales tres mil 503 completaron el procedimiento y realizaron el canje de ficha. Cabe destacar que el nivel medio superior de la UAEM lo integran la Preparatoria de Cuautla con dos turnos: la Preparatoria Diurna Número 1; la Preparatoria Vespertina número uno, ambas ubicadas sobre el Paseo Cuauhnáhuac en Cuernavaca; la Preparatoria Número 2, con dos turnos, la cual se ubica en la colonia Alta Vista de la capital morelense. La Escuela de Técnicos Laboratoristas ubicada en el Campus Chamilpa y en el interior del estado las preparatorias de Tres Marías en Huitzilac, la de Tlaltizapán, Puente de Ixtla y Jojutla. En las instituciones del nivel medio superior de la máxima casa de estudios se realizará el examen de colocación a partir de las nueve de la mañana, mientras que la Escuela de Técnicos Laboratoristas, aplicará examen el Centro Nacional de Evaluación. La Dirección General de Servicios Escolares informó que para el turno matutino de la preparatoria de Cuautla solicitaron ficha 628 aspirantes; en el turno vespertino fueron 44.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Selectivo "adulto"

Mañana, el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) servirá como marco para la celebración del Campeonato Estatal Selectivo Categoría Adultos de Karate Do, rumbo al Campeonato Nacional. La Asociación de Karate de Morelos, organismo que preside el profesor Óscar

Godínez Balbás, informó que este proceso también contará con las principales figuras del deporte marcial en la entidad, como las seleccionadas nacionales Andrea Rodríguez Onofre, Laura Mariano Silventi y Rebeca Garfías Sotelo, quienes serán anfitrionas. Aunado a ello, participarán un centenar de karatecas en las diferentes divisiones y en ambas ramas desde las 9:00 horas en el gimnasio Poli Deportivo Uno, en donde se reunirán nuevamente las grandes figuras del karate morelense. Se ha confirmado la presencia del presidente de la Federación Mexicana de Karate, Roberto Hernández, quien vendrá a darle el respaldo a la asociación estatal. Este será el inicio del nuevo ciclo deportivo para los karatecas morelenses. Además de las dos integrantes ya confirmadas a los representativos nacionales, están las hermanas Rodríguez Onofre, quienes representaron a México en la Copa Panamericana, por equipos, también con excelentes dividendos.

El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez).

Confirman panteras su calidad

El equipo de fútbol americano Panteras de Cuernavaca concluyó como líder general del grupo único del torneo de la Liga de Veteranos 2013, por lo que este fin de semana tendrá descanso obligatorio ya con la calificación a las finales, para esperar rival de la primera fase eliminatoria. Panteras de Cuernavaca, luego del intento fallido de cambiar de nombre al de Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por problemas internos administrativos, concluyó otra temporada de éxito como líder general, luego de cerrar la temporada regular 2013. Esta posición en el sitio de honor le permitirá cerrar en casa los partidos de las finales, las cuales inician este fin de semana, en diversos frentes, con la ronda de cuartos de final, donde surgirá su siguiente rival, después del choque que sostendrán Oseznos y Auténticos Venados de la propia UAEM.

El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez).

Se publica esquila a la Señora Ernestina Enríquez Colín, madre del LAE Humberto Gallegos Enríquez, distinguido miembro de esta comunidad universitaria.

La Jornada Morelos, p.7, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (UAEM).

Revela encuesta que policías no se sienten seguros al realizar su labor

De acuerdo con una encuesta realizada por alumnos de la Licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a elementos policiales, estos no se sienten seguros de realizar su trabajo debido a las condiciones laborales de extremo riesgo, presión, ansiedad y estrés, que generan ciertas limitantes para enfrentar al crimen organizado, así se dio a conocer en el segundo foro de la Licenciatura en Seguridad Ciudadana, titulado "Temas Penales Contemporáneos: Reinserción social y Mando Único". Josefina Solís Alcántara, responsable del Departamento de Tutorías de la Licenciatura en Seguridad Ciudadana y parte del comité organizador del evento, destacó que el objetivo principal de la especialidad que se ofrece en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, es elaborar estrategias multidisciplinarias de prevención del delito, misma que debe realizarse mediante programas que incluyen a toda la comunidad y desde el núcleo familiar, por ello hizo un llamado a generar vínculos de confianza entre ciudadanía y elementos de la Policía. La inauguración del Foro estuvo a cargo del procurador de Justicia del Estado de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, quien felicitó a los organizadores del evento por abordar temas que se consideran relevantes para la entidad y el país como lo son: El Mando Único y la Reinserción Social; además se comprometió a mejorar los procedimientos de procuración de justicia y políticas de seguridad. En representación del rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez; el titular de normatividad en la máxima casa de estudios, José Carlos Aguirre Salgado, invitó a los alumnos participantes de este Foro a desarrollar tesis de investigación en temas nacionales. Asimismo, señaló que los temas de Mando Único y Reinserción Social deben ser abordados de manera transversal y multifactorial, no solo en el ámbito jurídico, sino también en el social y psicológico, entre otros.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Nacional:

La CNTE presenta en Gobernación queja formal por la venta de pruebas Enlace

Ante la falta de un sustento pedagógico y las condiciones de corrupción en que se aplicó la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) demandaron a la Secretaría de Gobernación (SG) que sea anulada y cancelada. En un documento dirigido al subsecretario de Gobierno de la dependencia, Luis Enrique Miranda Nava, el magisterio disidente subraya que por cuarto año consecutivo se ha denunciado la distribución y venta previa de exámenes. Agrega que ante las pruebas contundentes de que Enlace se vendió y conoció previo a su aplicación oficial, exigimos su cancelación y castigo a los responsables de esta corrupción.

La Jornada, p.10, (Laura Poy y Fabiola Martínez),

Milenio, (Lorena López, Elia Castillo y Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa029673dd174>

La Crónica de hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/759158.html>

Habrá más enmiendas a los libros de texto gratuitos, anuncia la SEP

En agosto de 2014, la Secretaría de Educación Pública (SEP) contará con una nueva generación de libros de texto gratuitos para educación básica, luego de realizar una revisión profunda a planes y programas de estudio que nos llevará al diseño de otros textos, informó Ignacio Villagordo Mesa, titular de la Dirección General de Materiales e Informática Educativa. Tras participar en el lanzamiento de la convocatoria para el programa Los Libros del Rincón 2013-2014, señaló que serán revisados todos los materiales, en particular aquellos destinados a alumnos de primero a sexto grado de primaria. Estamos encaminados a esforzarnos para tener nuevos libros que superen no sólo los errores, sino que también vayan adaptándose a una mejor práctica pedagógica, que incluya las nuevas tecnologías de la información y la comunicación.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano),

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa029676d7968>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206834.html>

SALUD

Estatal:

Arrancan actividades del Reciclación 2013 en el marco de la Expo Verde 2013 en Jiutepec

El Gobierno de la Nueva Visión a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en coordinación con el Ayuntamiento de Jiutepec, iniciaron al segundo "Reciclación" en el marco de la Expo Verde 2013, en el zócalo municipal, donde se lleva a cabo el acopio de residuos electrónicos como lavadoras, hornos de microondas, planchas, computadoras, pilas, cargadores, cables y demás equipos electrónicos. Durante el 6, 7 y 8 de junio, los artículos que entreguen, serán dispuestos por la empresa ProAmbi a fin de evitar contaminar los mantos freáticos y el aire, informó Iván Fernández Galván, subsecretario de Gestión Ambiental Sustentable en el estado.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41902:arrancan-actividades-del-reciclacion-2013-en-el-marco-de-la-expo-verde-2013-en-jiutepec&catid=42:local&Itemid=63

El Caudillo de Morelos, p.14, (Diego soto).

Encabezan Temixco y Jiute alcoholismo

En los primeros lugares de consumo de alcohol se localizan los municipios de Temixco y Jiutepec; además, Morelos se mantiene en el primer lugar a nivel nacional, señaló la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos, A. C., región sur-poniente, de Morelos. Anualmente, de los 100 mil jóvenes que ingresan a las filas del alcoholismo a nivel nacional, el 50 por ciento son mujeres.

Diario de Morelos, p.14, (Florencio Hernández).

Médicos cierran consultorios por la inseguridad

El presidente del Colegio de Médicos Cirujanos que agrupa a las asociaciones de profesionales de la medicina en la entidad, Luciano Reno Zenen Hernández Ávila, recordó que incluso hace pocos días hubo un caso de secuestro que conmocionó a la comunidad médica y aunque no precisó el nombre por seguridad, explicó que el asunto causó gran preocupación e indignación. Enfatizó que esta no es la única agresión y desde el mes de octubre se reunieron con el gobernador para expresarle la situación, pero siguen los delitos. Dado el temor, en muchos casos, los galenos han dejado de dar consulta abierta a la población, mantienen las puertas de los consultorios cerradas y únicamente dan el servicio previa cita y a pacientes que conocen desde hace varios años.

La Unión de Morelos, (Tiaulli Preciado),

<http://www.launion.mx/index.php/secciones/sociedad/item/1600-médicos-cierran-consultorios-por-la-inseguridad.html>

Recibirán recursos federales SSM

El martes se publicó en el periódico oficial Tierra y Libertad, el convenio de colaboración entre la Secretaría de Salud Federal y los Servicios de Salud de Morelos (SSM), dicho convenio formaliza la entrega de recursos a Morelos por parte de la federación, mismos que la entidad empleará en la implementación de diversos programas para mejorar la salud de la población. Los recursos presupuestales federales que ministra en esta ocasión, la ascienden a 58 millones 518 mil seiscientos 40 pesos, los cuales serán entregados directamente a los Servicios de Salud de Morelos y serán aplicados de manera exclusiva, con los programas que contempla el convenio entre los que se cuentan: 865 mil 659 pesos para "promoción de la salud: Una nueva cultura", 189 mil para "Escuela y Salud" y 200 mil pesos para "Vete sano" "Regresa sano".

El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna).

Nacional:

Piden activistas aprobar el reglamento de la ley contra la trata de personas

A pesar de que México ya ocupa el segundo lugar en el mundo en pornografía infantil y el quinto en explotación sexual, sigue sin aprobarse el reglamento de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas aprobada hace un año, destacaron Patricia Caso, presidenta de la Fundación Camino a Casa, y María Elena Pérez, de Comunidades de Solidaridad. También integrantes del consejo consultivo y social del Instituto Nacional de las Mujeres, expresaron a La Jornada su preocupación porque mientras no se emita el reglamento no habrá instituciones responsables ni acciones claras para erradicar este delito, que afecta a más 80 mil personas, entre ellas casi 20 mil menores de edad.

La Jornada, p.8, (Elizabeth Velasco C.).

Donación de sangre en México, lejos de parámetros de la OMS

La donación de sangre en México está lejos de las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), pues casi la totalidad (97 por ciento) del tejido es aportado por familiares, como una obligación para cumplir con los requisitos de hospitalización y cirugía de sus pacientes. Además, el país carece de la reserva necesaria para enfrentar una eventual emergencia, reconocieron funcionarios del sector salud. Cada hospital debería contar con al menos mil unidades de sangre, pero sólo lo logran las instituciones grandes, como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en algunas de sus unidades. Carlos Martínez Murillo, director del Banco Central de Sangre del Centro Médico Nacional Siglo XXI, del IMSS, comentó que la donación de una persona puede salvar la vida de tres pacientes, porque el líquido se divide en tres componentes (plasma, concentrado de eritrocitos y plaquetas), con los cuales es posible coadyuvar en el tratamiento de diferentes enfermedades.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Perturban el sueño los teléfonos inteligentes

Los teléfonos inteligentes y las tabletas pueden recaer dentro de la categoría de compañeros de cuarto que no permiten dormir bien. Se cree que una de las razones son los diodos, cuya emisión de luz brillante permite usar estos aparatos móviles en cuartos mal iluminados; sin embargo, la exposición a la luz puede interferir con la melatonina, hormona que permite controlar el ciclo natural de sueño y vigilia. Un estudio de Mayo Clinic plantea que reducir en los controles la intensidad de la luz del teléfono inteligente o de la tableta y sujetar el aparato a una distancia mínima de 30 cm de la cara disminuiría la posibilidad de interferir con la melatonina y alterar el sueño. La investigación formó parte de los estudios de presentados durante la reunión anual Sleep 2013 de las Sociedades Profesionales del Sueño Asociadas, realizada en Baltimore.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/ Mayo Clinic), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758940.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Liquidan ayuntamientos su adeudo a Conagua

Al menos 20 ayuntamientos pagaron sus adeudos por concepto de explotación, uso o aprovechamiento de aguas nacionales y sus bienes públicos inherentes, así lo informaron autoridades de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), logrando disminuir en un 60 por ciento la deuda global municipal.

El pasado 31 de mayo fue el cierre del programa Ponte al Corriente, hasta esa fecha "se recaudaron de los municipios aproximadamente 99 millones de pesos y poco más de un millón de otros usuarios no municipales, para totalizar más de 100.5 millones de pesos, "una cifra sin precedente en Morelos; y en este esfuerzo es justo reconocer la intervención del gobierno del estado", afirmó el Director General del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Conagua, Jorge Malagón Díaz, Los municipios al corriente son: Atlatlahucan, Axochiapan, Ayala, Cuautla (SOAPSC), Cuernavaca (SAPAC), Emiliano Zapata, Jantetelco, Jiutepec (SCAPSAJ), Mazatepec, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Tepalcingo, Tepoztlán, Tlayacapan, Totolapan, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec y Zacualpan de Amilpas.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41908:liquidan-ayuntamientos-su-adeudo-a-conagua&catid=42:local&Itemid=63

Diario de Morelos, p.11, (Esmeralda Torres).

Benefician a madres con proyecto municipal

En el municipio de Xochitepec, las 12 beneficiadas con el programa de apoyo a proyectos productivos para jefas de familia Empresas de la Mujer Morelense 2013, comenzaron a inaugurar sus nuevos negocios y en agradecimiento por las gestiones para poder conseguir estas fuentes de autoempleo, convivieron con el alcalde Rodolfo Tapia López y la responsable de la Instancia de la Mujer, Nancy Nava, quien fungió como enlace y gestión con el gobierno federal y municipal.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Diego soto).

Nacional:

Rechaza SE concesiones por acuerdos comerciales alcanzados con China

El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco Rosenzweig, afirmó que a cambio de los acuerdos comerciales alcanzados con China, "no hay ninguna concesión o contraprestación" por parte de México. Lo anterior, expuso, con motivo de la apertura de la frontera china a productos porcícolas y tequila, y del acuerdo aduanero alcanzado entre ambas naciones a favor de la industria textil y del vestido de México.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967768e64>

Internacional:

Chrysler retira 630 mil vehículos en el mundo

Apenas dos días después de que Chrysler se negó a cumplir un pedido del gobierno de Estados Unidos de retirar temporalmente 2.7 millones de Jeeps, la empresa automotriz anunció el jueves ha decidido realizar otros dos retiros que afectan a 630 mil vehículos en todo el mundo. La empresa hará una revisión en taller de más de 409 mil vehículos Jeep y camionetas deportivas Compass modelos 2010 y 2012 para arreglar las bolsas de aire y problemas con el cinturón de seguridad. También está retirando 221 mil Jeep Wrangler modelos 2012 y 2013 en todo el mundo para arreglar fugas de líquido de transmisión, según documentos publicados el jueves en la ciberpágina de la oficina estadounidense para la prevención de accidentes automovilísticos NHTSA.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa0296738f0e0>

La Jornada, p.22 (AFP)

Deja SHCP de recaudar por estímulos fiscales 15.3 mmdp

Los estímulos fiscales que otorgó el gobierno federal a las distintas actividades económicas alcanzaron los 15 mil 341 millones de pesos durante el primer trimestre de 2013, es decir, 75.8% más elevados de lo que representaron en igual periodo del año anterior, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el lapso enero-marzo de 2012 los apoyos que se ofrecieron por la misma vía de tratamientos diferenciados apenas sumó 8 mil 722 millones de pesos. Significa que este año el gobierno otorgó más de 6 mil 600 millones de pesos por estímulos fiscales, respecto al anterior.

El Universal, (Alberto Verusco), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102927.html>

POLÍTICA

Estatal:

Mireya Arteaga Dirzo es la nueva consejera del IMIPE

El Congreso del estado designó como consejera del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) a Mireya Arteaga Dirzo, quien tomará el cargo en lugar de Mirna Zavala Zúñiga. En medio de señalamientos por parte de abogados y ciudadanos, que acusar de irregular el proceso de designación, 28 diputados votaron a favor de que la ex directora de desarrollo legislativo del Congreso local se integre al IMIPE por los siguientes cuatro años. La votación, que fue secreta, sólo registró un voto nulo, y el resto de los ocho aspirantes obtuvieron cero votos a su favor, por lo que de inmediato el pleno del Congreso local tomó protesta a Mireya Arteaga Dirzo como consejera del IMIPE y a Juan Carlos Gordillo Cervantes como suplente. **La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez) y **El Regional del Sur**, 3, (Minerva Delgado).

Suspende el Ayuntamiento 31 giros rojos en el mercado ALM

En conferencia de prensa, el secretario de Desarrollo Económico, Eduardo Salazar Aguayo, dio a conocer que se colocaron los sellos a 16 locales el miércoles y 15 más ayer, durante el seguimiento de regularización estructurado por el gobierno municipal de Cuernavaca. El funcionario estuvo acompañado por el secretario de

Asuntos Jurídicos, Enrique Paredes Sotelo y el regidor de la comisión de Desarrollo Económico, Luis Alberto Medina Delgado, quienes informaron que derivado de los apercibimientos que se continúan de enero a la fecha, se realizaron los dispositivos coordinados con la Dirección de Gobernación y Normatividad, así como de Comercio en Vía Pública, Protección Civil y Seguridad Ciudadana. Salazar Aguayo dio a conocer que además también realizarán operativos en los ocho mercados periféricos de la capital. Además presentó la documentación relacionada a los procedimientos administrativos y apercibimientos que se aplicaron con antelación por concepto de venta de bebidas alcohólicas, instalaciones en mal estado y otras irregularidades. **La Unión de Morelos**, p.13, (Ma. Esther Martínez) y **El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez).

Denuncian acoso contra opositora de minera canadiense

El activista social Ignacio Suárez Huape denunció el allanamiento de una casa perteneciente a uno de los integrantes del movimiento opositor a la mina de la empresa canadiense Esperanza Silver, que pretende extraer oro y plata en la comunidad de Tetlama. De acuerdo con la denuncia presentada en la agencia del Ministerio Público del municipio Temixco, con número de averiguación TX01-701-2013, desconocidos ingresaron a la vivienda de Alejandra Ramírez Ortiz. Ella participa activamente en el movimiento que se opone a la instalación de la mina en el cerro El Jumil, en Tetlama. La mina se localiza a menos de un kilómetro de la zona arqueológica de Xochicalco. En la denuncia dieron a conocer que el martes pasado unas personas irrumpieron en la casa de Alejandra para destruir sus pertenencias y robar 20 mil pesos. En el sitio dejaron un mensaje con leyendas intimidatorias.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=344168>.

Nacional:

El 80% de intimidaciones a periodistas proviene de las autoridades: CDHDF

La Comisión de derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) denunció que más del 80 por ciento de los hostigamientos que sufren los periodistas provienen no de los delincuentes, sino de las mismas autoridades a quienes molesta la información que publican en su contra. Gabriel Soto Climent, director de relatoría de la Comisión, informó que esta es la principal causa de que muchos periodistas no denuncien los acosos que sufren, pues les genera desconfianza la misma autoridad. "Las agresiones vienen de directores de estatales, no de la delincuencia organizada, esto es muy grave, pues son las autoridades quienes hostigan a los periodistas en los ámbitos de gobierno local, federal o municipal", apuntó. En el marco de la celebración del Día de la Libertad de Expresión, el diputado local del Panal, Jorge Gaviño adelantó que el próximo periodo de sesiones en la Asamblea Legislativa presentará una iniciativa para proteger a los periodistas, así como ampliar su concepto a las redes sociales.

La Crónica de Hoy, (Jennifer Alcocer), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/759093.html>.

La PGR pide al gobierno de Sonora informe sobre los archivos en bodega vecina de la guardería ABC

La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó al gobierno de Sonora información relacionada con el tipo de documentos que se encontraban almacenados en la bodega contigua a la guardería ABC, donde comenzó el incendio que después se propagó a la estancia infantil y causó la muerte a 49 infantes, el 5 de junio de 2009. El secretario de Hacienda de ese estado, Carlos Villalobos Organista, confirmó que la dependencia federal envió petición para que se le dé a conocer la clase de archivos que se pudieron haber quemado. El subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, Renato Sales Heredia, reveló este miércoles que comenzó una nueva línea de investigación encaminada al esclarecimiento del incendio de la guardería ABC. Esta línea, dijo, se encuentra relacionada con la denuncia que hizo un grupo de deudos referente a que Carlos Andrés López Meza, quien era escolta del ex secretario Técnico en la administración del priista y empresario, Eduardo Bours, incendió el almacén de la Secretaría de Hacienda por instrucciones de su jefe. De acuerdo con dicha denuncia, la orden de causar el incendio se debió al interés de desaparecer documentos en los que se demostraban irregularidades financieras del Plan Sonora Proyecta, que consistió en un paquete de obras públicas financiadas con un crédito bancario.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/759155.html>.

El Pacto por México es aprobado por el 61% de los mexicanos, presume el PRD

A seis meses de su creación, el Pacto por México es aprobado por el 61% de los mexicanos, presumió el Partido de la Revolución Democrática al poner en marcha un blog de Internet donde dará a conocer información respecto a ese acuerdo nacional.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/759163.html>.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=344155>.

Internacional:

Vermont despenaliza posesión de marihuana

El gobernador del estado de Vermont, Peter Shumlin, firmó ayer una ley que despenaliza la posesión de pequeñas cantidades de marihuana para consumo personal en esa entidad del noreste de Estados Unidos. Con la firma, Vermont se convierte en la entidad número 17 en Estados Unidos en despenalizar la posesión de pequeñas cantidades de marihuana, en este caso de 28.3 gramos. La ley, que entrará en vigor a partir del 1 de julio próximo, despenaliza además la posesión de hasta cinco gramos de hachís, que es un derivado más potente de la marihuana. La nueva regulación contempla emitir multas de menos de 200 dólares por la posesión de pequeñas cantidades de marihuana y hachís, aunque este monto se incrementará a partir de la segunda multa. La posesión de marihuana ya no implicará tener un récord criminal, por lo que ahora constituirá una falta civil similar a una infracción de tránsito.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82925.html>.

Unas 170 mil firmas respaldan a Guatemala en nueva estrategia contra drogas

El presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, recibió hoy de forma simbólica unas 170 mil firmas electrónicas que respaldan su propuesta de buscar una nueva estrategia para la lucha contra las drogas en el continente americano. Las firmas fueron entregadas por el colectivo de organizaciones internacionales Avaaz, representantes de la sociedad civil internacional en el marco de la 43 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), que concluye este jueves en la ciudad colonial de Antigua. Pérez Molina recibió en Casa Presidencial al grupo de dirigentes de la sociedad civil de la comunidad internacional que apoya la búsqueda de nuevas rutas para combatir al narcotráfico. El mandatario guatemalteco reiteró que la lucha armada contra las drogas que se ha tenido en los últimos 50 años no ha dado resultados positivos.

Milenio, (Carlos Millet),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967911007>.

Corea del Sur y Norcorea reinician diálogo

Tras meses de tensión, Corea del Norte y Corea del Sur han emprendido la senda de la reconciliación al realizar hoy una primera comunicación telefónica a la que seguirá un próximo encuentro para resolver importantes temas pendientes. La línea telefónica de enlace situada en la militarizada frontera, y cuyo cierre el pasado 11 de marzo interrumpió las comunicaciones en plena etapa de tensión, se reabrió hoy nuevamente en un gesto conciliador de Corea del Norte que podría marcar la apertura de una nueva etapa de entendimiento. Además de retomar la que por el momento será su única vía de contacto telefónico, Norte y Sur ultimaron hoy los detalles sobre un primer encuentro bilateral este mismo domingo, que sería "un primer contacto entre autoridades antes de las conversaciones a nivel ministerial", según la propuesta norcoreana. Seúl aceptó oficialmente mantener esta cita previa y ambas partes solo han de ponerse de acuerdo sobre el lugar, ya que el Norte sugirió la localidad de Kaesong, en su territorio, y el Sur su lado de la frontera en la conocida como "Aldea de la Tregua" de Panmunjom.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/759187.html>.

Milenio, (AFP y EFE).

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967d949e4>